
本报讯 特约通讯员孙勇报道：2010
年 6月，这是全国第八个安全生产月，又正
值举世瞩目的世博会在上海召开。为了贯
彻“安全第一，预防为主”的国家安全生产
方针，树立“生产必须安全，安全促进生产”
的观念，上海恒逸公司安全生产委员会研
究决定，在全国第八个“安全生产月”期间，
积极响应“安全第一，预防为主”方针，开展
“百日安全生产竞赛”活动。

据悉，此次活动将贯穿整个夏季，通过
放置宣传看板，向公司全体员工发出“世博
在上海，安全在恒逸，文明在恒逸”倡议书，
举办安全生产知识竞赛、安全消防技能比
赛，组织安全培训、观看安全生产教育影片
等活动，使得全体员工的安全意识有一个
质的提高。

同时公司领导牵头组织对各个生产部
门进行安全台帐和现场管理考核进行评
比，以此促进生产各部门的安全生产工作，
明确“管生产必须管安全”的理念，进一步
提高车间现场管理。对重点部位、管架部
门、关键岗位存在的突出问题和薄弱环节，
进行综合整治，切实强化责任、遏制各类安
全事故发生，确保世博期间公司安全生产
的稳定。

上海恒逸公司开展
“百日安全生产竞赛”

在上期的《恒逸报》中获悉，《恒逸
报》编辑部牵头在聚合物公司组织召开
了首届恒逸内刊交流研讨会，笔者感触
良多。

随着公司不断地发展壮大，《恒逸
报》见证了恒逸璀璨的发展史。从 1995
年 1 月《恒逸报》创刊，到《聚合通讯》、
《化纤视窗》报、《上海恒逸报》、《逸盛报》
与《逸盛大化》报的相继诞生和成长，恒
逸内刊已经逐步建成了一支既有相当的
专业性又颇具品位、且能引起恒逸人不
断共鸣的队伍。可以说，《恒逸报》是公司
信息上通下达的沟通渠道和舆论宣传阵
地，更为重要的是，它承载了恒逸“永不
止步，缔造辉煌”的企业精神，在《恒逸
报》的引领下，一批又一批的恒逸人走近
恒逸、了解恒逸，最终成为恒逸发展的中
坚力量。

恒逸内刊的遍地开花为我们带来了
一个个新的、独特的恒逸声音，但要如何
最大地发挥内刊的作用，从而更有效地

为企业文化建设服务，
这始终是一个值得我
们思考和探索的问题。

首先，要保持各个
内刊之间的内在统一
性。换句话说，企业有

自己的一个发展战略，那么企业内刊也
要有一个发展战略，并且这个战略是要
根据企业文化的长期建设战略而制定
的，使得企业内刊建设有纲可依、有据可
循。只有内刊都围绕这同样一个战略，紧
紧“抱”在一起，才能保持企业文化宣传
的统一和协调。

在恒逸工作的两年多中，笔者一直
十分关注以《恒逸报》为主的恒逸内刊。
每一期《恒逸报》都有其内在的连贯性，
让人觉得自己是和《恒逸报》在一起进
步、一起成长。而这个连贯性就足以体现
《恒逸报》的发展战略，并非是编辑部闭
门造车，而是有规划、有目的、有发展地
进行着文化宣传工作。其他的刊物也一
样，站得高，才能看得更远。只有始终站
在企业文化战略的高度上去观察、去思
考、去衡量，深刻理解企业内刊的定位和
功能，才能更好地保持和促进内刊之间
的和谐发展。

其次，企业内刊作为企业文化建设
的重要平台，就应该利用好这个平台。企

业文化的理念大多数比较抽象、不易被理
解，那么内刊就应该起到一个转换和引导
的作用。从公司战略发展方向到各种好
人好事和员工活动，恒逸内刊的报道无一
不体现着一个共同的特点：从员工中来，
到员工中去。只有让内刊贴近企业文化
建设的实际，注重与员工的互动，把企业
文化理念转变成生动的事实材料，才能增
强内刊与受众之间的互动性，恒逸的文化
建设才会如虎添翼，欣欣向荣。

目前恒逸内刊数量众多，因此保持各
个内刊之间的相互独立性也是十分重要
的，而内刊编辑和通讯员无疑在其中起着
决定性作用。内刊工作者不但是企业工
作者，还是文化宣传工作者，这样特殊的
身份也必然带来了更高的要求。内刊工
作者不但要求具有敏锐的发现能力，做到
“有闻必录”，更要具备一定修养和辨识能
力，将各种素材收集、结合本分部的特点
进行整合、最终升华。也只有这样，才能
保证各个内刊不拘泥于一个固定的范式，
展现恒逸不同角度的风采。

“报”在一起 共兴恒逸
■ 董颖

来到恒逸大家庭
快要 3 个月的时间了，
这个在人生历程中微
乎其微的时间点，却是
我人生的另一个开端。
每天坐着班车往返于
公司与家的路上，总会
庆幸自己有这个机会
能来到恒逸这个大家
庭。

还记得第一天走
进办公室，看到 4 张还
算熟悉的面孔，内心有
点手足无措，工作更是
无从谈起。薛姐还是用
面试时候的动听声音，
给我讲解部门的相关
工作与职责，为我介绍
了部门的其他 3 位同

事：佳佳、小罗和小郑。就这样，我开始了
我在恒逸的生活。

还记得杨经理第一次和我谈话，心情
十分紧张，但是杨经理亲切的话语，对新
员工特有的那种关怀与照顾，心情舒缓
了，也增加将工作做好的信心，老话不是
说嘛“马儿跑得快，全靠有人带”。我就像
一匹刚能上路的马，而部门的前辈们就是
我的领路人，带领我走得更快更远。

还记得薛姐给我安排的第一份工作，
整理寄往公司的高校资料，将对公司有用
的高校信息输入电脑，仔细查看资料，深
怕遗漏一点信息。就这样，我开始了我在
恒逸的工作，也暗下决心，一定要认真做
好今后的每项工作。

还记得第一次和佳佳出门办事，去浙
二医院预约体检，一项看似简单的工作，
却包含了许多的工作内容，上至与每位领
导确定时间，下至安排车辆、就餐地点，每
一项工作都环环相扣，不得有半点马虎，
我知道，工作必须要有细心与认真。就这
样，我有了第一次的外出办公经历。

还记得第一次参加讨论会议，第一次
加班，第一次参加集体活动，在这短短的
三个月时间里，有了很多人生的第一次经
历。认识了许多新同事，学到了许多课堂
学不到的知识，去了许多政府职能部门，
完成了许多工作内容。

在这三个月时间里，所做的工作并不
能为公司创造什么巨大的经济效益或是
贡献，但我想，正是现在在公司一点一滴
地积累，才能为今后在工作岗位上更好更
出色的完成工作奠定基础。
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本报讯 5月 20日至 22日，集团人
力资源部组织开展了 2010年新员工培训
活动，来自公司财务系统、营销采购系统
及其他管理部门的共计 30 余位 2010 年

新进员工参加了本次培训活动。
本次新员工培训重点围绕“企业发展

历程简介”、“公司组织架构介绍”、“公司
人员管理相关制度说明”及“新员工职业

化引导”等课程展开。同时，为帮助新进人
员，尤其是刚出校门的职场新人更好适应
新的角色，人力资源部还特别邀请到集团
副总胡远华、石化股份营销采购中心总经
理郭毅、集团财务部副经理蔡萍等领导参
与了特别组织的新员工座谈交流会。交流
会上，大家围绕如何认识自己、适应工作
并坚持实现自我梦想展开了热烈的交流，
在座公司领导的成功经历与经验也激励
着各位新人坚持走好前进的每一步。培训
的最后一天，全体学员前往宁波参观了浙
江逸盛石化有限公司，高效运行的现代化
工厂与职业化的员工队伍，无一不在向新
员工们展现着公司卓越的战略布局与执
行成果，也展现着公司未来持续的发展动
力与良好的职业成长机会。

本次培训活动有效地促进了新员工
对于公司的认识，增强了其归属感，也为
新进员工之间建立了认识交流的良好平
台。相信每一位新人在恒逸大家庭的呵护
与培养下，可以雏鹰般展翅，走好未来职
业生涯的每一步，与恒逸一起迎接更大的
挑战与成功。

（人力资源部）

集团 2010年新员工培训活动圆满结束

本报讯 特约通讯员单忠民报道：5
月 27日，衙前镇企业员工安全知识培训在
聚合物公司行政楼多功能厅举行, 来自公
司各岗位的 119名残疾员工参加了培训。

本次培训是公司开展的第二十个“全
国助残日”活动之一，也是“全国安全生产
月”系列活动的组成部分。萧山区安全生产
培训中心金荣尧主任为大家主讲了安全生
产知识, 并用身边发生的典型事例详细讲
述了企业安全生产的重要性。随后，萧山区
法律事务所高级讲师高晓鸣用饱满的热情
为大家讲解有关残疾人的法律法规，让大
家了解目前萧山区残疾人康复、教育、就
业、预防等方面的情况，并就残疾人怎样进
行自我保护、法律维权进行讲解。

通过培训，残疾员工们对安全生产方
面有了进一步了解，为减少生产事故、提高
残疾人思想素质提供了强有力的保障。

聚合物公司举办残疾员工安全生产知识培训


